



Liste Mensch und Umwelt, Fraktion
Zeppelinstr. 23; 75417 Mühlacker
Tel.: 07041 / 861070
E-Mail: Klemens.Koerberle@araneus-ev.de

Klemens Köberle • Zeppelinstr. 23 • 75417 Mühlacker

An
Oberbürgermeister Schneider
Kelterplatz
75417 Mühlacker

06.12.2017

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

nachfolgend stellen wir unsere Anträge zu Haushalt 2018.
Mit freundlichen Grüßen

Für die Fraktion der Liste Mensch und Umwelt

Klemens Köberle

Haushalt und Finanzen

1. Antrag

Wir beantragen zu jedem größeren Investitionsvorhaben der Stadt Mühlacker einen Bericht zum Personalbedarf der jeweiligen Maßnahmen und der geschätzten Dauer der entsprechenden Maßnahme angesichts der andauernden Personalknappheit in den entsprechenden Fachämtern.

Begründung

Wir halten es für unabdingbar, dass der Gemeinderat für seine Haushaltsberatungen und laufenden Entscheidungen während des Jahres, über die zu erwartenden Personalbedarf und die Dauer von Projekten. Nur so kann eine zeitnahe Finanzierung und ein reibungsloser Ablauf der Projekte gewährleistet werden oder die Fachämter andauernd zu überfordern und die MitarbeiterInnen zu frustrieren.

Es sollten lieber Projekte verschoben werden, als dass sie unter Zeitdruck und in Konkurrenz mit andern Projekten umgesetzt werden.

Auch für die Bürgerinnen und Bürger sollten die vielen Projekte in Ihrem zeitlichen Ablauf nachvollziehbar und realistisch dargestellt werden.

Klima

2. Antrag

Wir beantragen die Schaffung der Stabsstelle eines/einer Klimamanagers/in.

Alternativ beantragen wir die die Schaffung eines Bereiches „Klimaberatung für Kommunen und andere Institutionen“ bei den Stadtwerken als neues Dienstleistungsangebot das für die Stadt und andere Kommunen zur Verfügung steht.

Liste Mensch und Umwelt, Fraktion
Zeppelinstr. 23; 75417 Mühlacker
Tel.: 07041 / 861070
E-Mail: Klemens.Koeberle@araneus-ev.de

Begründung

Der Klimaschutz wird noch stärker, als bisher eines der zentralen Themen für die Zukunft unserer Stadt werden. Deshalb sehen wir es als notwendig an, dass sich eine Person zentral die Bemühungen der Stadt koordiniert und die einzelnen Ämter in ihrer Arbeit und in der Beschaffung berät und unterstützt.

Zentrale Punkte könnten dabei sein: Beschaffung, E-Mobilität, Fahrrad als Verkehrsmittel, Auswirkung von Planungen und Investition auf das Klima, Vernetzung mit Institutionen und erfolgreichen Projekten, Akquise von Förder- und Projektgeldern etc.

3. Antrag

Wir beantragen die jährliche Bereitstellung von 0,5% des Haushaltvolumens der Stadt Mühlacker für klimaverbessernde Maßnahmen in Mühlacker, überregional und auch in vom Klimawandel besonders betroffenen Ländern

Begründung:

Klimaschutz ist eine Voraussetzung zur Erhaltung der Lebensgrundlagen jetziger und vor allem auch zukünftiger Generationen. Deshalb sollte die Stadt Mühlacker neben den bereits erfolgten Bemühungen im Bereich Klimaschutz vermehrt auch mit finanziellen Mitteln aktiv werden. Dies könnte auch in Gemeinschaft etwa mit dem Enzkreis erfolgen der ja schon verschiedenste Projekte initiiert hat.

4. Antrag

Wir beantragen eine Planungsrate bzw. Mittel für die Umsetzung des Radwegekonzeptes in Höhe von 15000€

Begründung

Nach den vorgestellten Maßnahmen sollte das Radwegekonzept Schritt für Schritt umgesetzt werden. Es sind oft kleinere Maßnahmen, die größere Verbesserung für den Radverkehr in unserer Stadt bringen.

5. Antrag

Wir beantragen die Anschaffung einer mobilen Radabstellanlage im Rahmen der Verbesserung für den Radverkehr in unserer Stadt.

Soziales

6. Antrag

Wir beantragen nach Abriss des Güterschuppens in Enzberg zeitnah die Einrichtung eines Kleinkinderspielplatzes als Ersatz für die abgebauten Spielplätze am Rathausplatz und in der Bachstrasse.

Begründung

Angesichts des großen Kleinkindersegens in der Ortsmitte von Enzberg sollte eine Spiel- und Aufenthaltsfläche für Kleinkinder und deren Eltern geschaffen werden.

7. Antrag

Wir beantragen für Inhaber des Familienpasses ein mal freien Eintritt pro Familie ins Hallenbad Mühlacker.

Kunst und Kultur

8. Antrag

Wir beantragen für die Turn- und Festhalle als Enzberger Kulturort akustisch wirksame Vorhänge

Begründung

Auch zukünftig sollten in den Teilorten Möglichkeiten für kulturelle Veranstaltung vorhanden sein.

9. Antrag

Wir beantragen 20.000€ für die Anschaffung einer Grundausrüstung an Bühnentechnik für den Uhlandbau.

Begründung

Der Uhlandbau soll langfristig als Kultursaal und Ergänzung zu einer größeren Kulturhalle erhalten bleiben. Dazu ist eine Grundausrüstung an Bühnentechnik erforderlich, die im Moment angemietet werden muss. Durch diese Investition fallen keine Mitkosten mehr an.

Tourismus

10. Antrag

Wir beantragen 5000€ als Anfangsbudget für einen neu zu gründenden Arbeitskreis Tourismus.

Begründung

Die Stadt Mühlacker liegt am Schnittpunkt von drei sehr schönen Landschaften. Deshalb ist in diesem Bereich erhebliches Potential für einen hochwertigen Tourismus vorhanden. Auch für die BürgerInnen und Bürger unserer Stadt ist unsere heimatliche Landschaft ein wertvoller Standortfaktor.



Liste Mensch und Umwelt, Fraktion
Zeppelinstr. 23; 75417 Mühlacker
Tel.: 07041 / 861070
E-Mail: Klemens.Koerberle@araneus-ev.de

Wir könnten viel mehr daraus machen. Dazu können auch kleiner Maßnahmen der Stadt in Zusammenhang mit Bemühungen und Engagement von Gewerbetreibenden im Bereich Tourismus und entsprechenden Vereinen beitragen.

Mögliche kleiner Projekte: Wanderwege für Senioren, Offensive Beschilderung von Wanderwegen und eine große Wanderkarte am Bahnhof (wurde bereits beschlossen), Neuauflage der Freizeitkarte von Mühlacker unter Berücksichtigung von E-Bikes, Angeboten für Behinderte, Senioren, Kinderwägen etc.

Sonstiges

11. Antrag

Wir beantragen die Anschaffung eines mobilen „Lärmblitzers“ für die Stadt Mühlacker

Begründung

Lärm ist ungesund. Zum allgegenwärtigen Straßenlärm kommen leider vor allem in den Nachtstunden und am Wochenende vermehrt Belästigungen durch einzelne Auto- und Motorradfahrer, die in und um die Innenstadt mit hohen Drehzahlen ihre Runden drehen. Alternativ zur Anschaffung eines solchen Gerätes, könnte dies auch angemietet werden.

12. Antrag

Wir beantragen einen neuen Beamer für den Ratssaal (alternativ den Tausch der Birne des vorhanden Beamers).

Begründung

Der große Beamer im Ratssaal ist schon seit Jahren so Lichtschwach, dass die projizierten Bilder und Präsentationen nur sehr schlecht zu sehen sind, so dass den zugehörigen Vorträgen nur schwer gefolgt werden kann.